

DOCENCIA

Investigación de excelencia, también en las universidades

En los últimos años, en nuestro país se ha apostado por la acreditación y financiación directa de centros donde se realiza investigación de excelencia (programas Severo Ochoa y María de Maeztu). En 2019, había 49 centros y unidades de excelencia (29 centros Severo Ochoa y 20 unidades María de Maeztu). De los 29 centros Severo Ochoa, 17 son centros de nuevo cuño, 3 son centros propios del CSIC, 7 son centros mixtos CSIC-Universidad y uno es un centro mixto INIA-Universidad. Hay un solo centro o Instituto universitario propio que tenga la mención de excelencia Severo Ochoa. Y si consideramos las Unidades María de Maeztu, creadas para dar protagonismo a las universidades, de las 20 que están reconocidas en 2019, solo la mitad (10) son centros propios o departamentos universitarios.

La mayor parte de la investigación de excelencia estructurada, reconocida y financiada se desarrolla con una participación moderada de las universidades o totalmente fuera de su entorno de influencia. Para revertir esta situación actual e incentivar la investigación universitaria para crear un número significativo de grupos de investigación de primer nivel en las universidades en función de su especialización es necesario tener muy presente el entorno científico actual a nivel nacional e internacional, y considerar la investigación no como un complemento, sino como una parte esencial de la actividad universitaria. Es imprescindible desarrollar una estrategia nacional para la Educación Superior coordinada con la estrategia de Ciencia, Tecnología e Innovación.

